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校长似乎坚信一分价钱一分货，为使这座学府跻身於世界顶

级法学院之一，计划在未来五年内将学费从目前的每年一万

二千元，翻倍涨至二万五千元。 据悉，多大法学院校长丹尼

尔计划於本周提交调涨学费的五年计划。多大法学院学费自

丹尼尔上任以来，已上涨了百分之三百八，目前是全国收费

最贵的法学院。尤其是在一九九八年，安省政府解除了对大

学学费的管制，允许大学自行制定收费标准，多大法学院九

七／九八年度的学费，当即涨至三千八百○八元。 丹尼尔於

九五年坐上多大法学院校长交椅，并开始致力於使多大法学

院能与美国的耶鲁大学、哈佛大学和史坦福大学媲美。丹尼

尔在大幅上调学费的同时，亦大幅提高教授薪资，将教授起

薪提高至每年十万元，升幅超过百分之三十三，居全国各大

学之冠，以此吸引美国知名高等学府教授加盟多大。 对於丹

尼尔的新涨价计划，国内其他一些大学反应各不相同。卑诗

省大学法学院校长艾鼎格认为，多大的这种做法，对其他大

学的法学院来说，无疑是个巨大压力。但皇后大学法学院校

长杨女士则认为，多大法学院更关注与美国知名学府之间的

激烈竞争，因担心失去美国市场，所以不断提高学费，但这

对皇后大学来说，并不是问题，因为皇后大学的定位是本国

学生。 多大法学院的学费与美国哈佛法学院相比，还是便宜

一些，哈佛法学院每年收费是二万七千五百美金，但与国内

其他大学法学院相比，却遥遥领先，麦吉尔大学法学院每年



学费为二千八百元，卑诗省大学为三千二百元，达荷西大学

为六千三百四十四元。 丹尼尔虽然没有承认大幅提高学费，

是为了达到能与美国同类学府媲美的目的，使多大法学院能

「成为世界五大法学院之一」。但他表示，学生能够接受这

次学费上调。丹尼尔甚至说：「学费涨价期还没有结束，与

国际上其他同类学府相比，我们的收费标准还很低。」 反对

者则指责丹尼尔的这种做法，使其他大学的法学院面临涨价

压力，同时也给学生带来沉重的经济负担。多大法学院前副

校长菲力浦表示，学生前脚踏进法学院，後脚就得考虑毕业

後在卑街大型律师楼找工作，以偿付学生贷款。 多大法学院

今春就发生一起学生伪造成绩单的丑闻，二十五名法学院一

年级学生，为能有机会在卑街知名律师楼找到高薪暑期工作

，知法违法，向雇主提供灌水的「漂亮」成绩单。这些学生

後来均遭到处分。 出国留学移民教育考试出国,留学,移民,澳
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